









atas masalah yang diangkat. Data tersebut diperoleh dari hasil wawancara, observasi dan dokumentasi. Adapun data tersebut yaitu mengenai pemberian insentif, mitra kerja, dan prinsip mitra kerja di PT. Arofahmina Tour-Travel Haji dan Umroh.

Dalam PT. Arofahmina Tour-Travel Haji dan Umroh terdapat mitra kerja yang bekerja sama dalam mencari jama'ah dan jika berhasil mendapatkan satu jamaa'ah, akan mendapat insentif. Insentif tersebut bisa berupa *fee* maupun *free*. Mitra kerja diharuskan untuk memilih salah satu antara *fee* maupun *free*, karena jika *fee* sudah diambil maka tidak bisa mendapatkan *free* dan begitupun sebaliknya. Pemberian insentif tersebut bertujuan untuk meningkatkan kinerja karyawan dalam mencapai target mencari jama'ah sebanyak-banyaknya. Pemberian insentif juga diberikan berdasarkan kinerja yang dilakukan oleh mitra kerja. Jika kinerja dari mitra kerja bagus, maka akan mendapatkan insentif yang lebih besar dan jika kinerja yang dilakukan oleh mitra kerja kurang bagus, maka insentif yang diberikan juga akan lebih sedikit. Jadi, adanya sistem insentif untuk mitra kerja dapat menjadi motivasi untuk mitra kerja agar bisa lebih bekerja dengan maksimal untuk mendapatkan banyak insentif, seperti pemaparan yang dijelaskan oleh responden satu.

*“..Kalo sistem insentif di Arofahmina sih di hitung berdasarkan closing, Closing itu apabila jama'ah yang kita daftarkan sudah membayar uang DP, maka kita berhak mendapatkan komisi atau insentif.. Yaaa.. nunggu banyak jama'ah mbak.. karena komisi dihitung berdasarkan angka closing dari awal bulan dan tutup di akhir bulan dan komisi akan*











## 1. Jenis pemberian insentif

Dalam pemberian insentif terdapat dua jenis yaitu insentif kelompok dan insentif individual. Insentif individual diberikan langsung terhadap perorangan. Insentif ini biasanya lebih bisa mengukur bagaimana kinerja seseorang tersebut dilihat dari seberapa banyak dia mendapatkan insentif. Sedangkan pemberian insentif kelompok dilakukan oleh banyak orang. Umumnya terdapat pada lembaga maupun organisasi, seperti yang dipaparkan oleh responden empat

*“Kalo mitra itu bisa perorangan bisa institusi, contoh yayasan masjid ampel itu bisa menjadi mitra tapi perorangan juga bisa tentunya yang yayasan perolehannya lebih besar karena mereka dari kelompok banyak orang, dan kita memang memberikan ketentuan bisa perorangan bisa kelompok dan itu bebas., (R4, 11/01/17)*

Dari hasil wawancara dengan responden empat dapat dijelaskan bahwa di PT. Arofahmina menggunakan kedua jenis insentif yaitu sistem insentif individual dan sistem insentif kelompok. Kalo insentif kelompok bagi mitra yaitu bisa lembaga dan yayasan. Perolehan insentif yang didapatkan mitra kerja lebih banyak menggunakan sistem insentif kelompok, karena terdapat banyak sumber daya manusia. Memang di PT. Arofahmina bisa menggunakan sistem insentif keduanya. Untuk lebih lengkap mengenai data mitra kerja individual dan kelompok, sebagaimana terlampir.

## 2. Mitra kerja

Dalam sebuah perusahaan terdapat *stakeholder*, yaitu unsur yang mempengaruhi berjalannya suatu perusahaan. PT Arofahmina memiliki banyak *stakeholder* yang berpengaruh, salah satunya yaitu mitra kerja. Dalam hal ini, mitra kerja merupakan *stakeholder* eksternal, karena merupakan penyalur jama'ah ke perusahaan, tetapi juga mempunyai pengaruh yang sangat besar terhadap perusahaan.

Mitra kerja dalam PT. Arofahmina bisa menggunakan individu maupun kelompok. Adanya mitra kerja ini bisa membantu meningkatkan kinerja perusahaan, karena akan saling menguntungkan antara kedua belah pihak, baik dari perusahaan maupun dari mitra sendiri. Dalam menjadi mitra kerja di PT. Arofahmina terdapat beberapa aturan yang harus ditaati oleh mitra. Aturan tersebut harus didasari atas kesepakatan bersama kedua belah pihak yang terlibat dan perlu ada rasa kepercayaan satu sama lain, seperti yang telah dijelaskan oleh responden satu.

*“Saya menjadi mitra kerja langsung mengajukan ke pihak Arofahmina...Untuk syarat yang umum sih harus membawa 2 jama'ah sebelumnya baru mendapat MOU tertulis, tetapi berhubung saya dulunya adalah staf marketing di Arofahmina jadi bisa langsung mengisi MOU maupun kontrak kerjasama tanpa persyaratan tersebut... Kalo menurut saya sih sangat bagus.. karena secara tidak langsung menyerap tenaga kerja dan sudah mulai banyak yang menggantungkan hidup dari menjadi mitra kerja.. (R1, 30/12/16)*

Dari penjelasan yang dijelaskan oleh responden satu di atas, dapat dijabarkan bahwa tahapan menjadi mitra kerja yaitu mengajukan langsung







Pemaparan dari responden empat mengenai sistem mitra yaitu “*Marketing itu. Kalo mitra memang sistem dari awal travel yang kita ikuti itu.. dan itu yang mencari marketing setelah itu mengisi MOU baru kita yang nangan bagian administrasinya.* (R4, 11/01/17)

Dari penjabaran yang dipaparkan oleh responden empat menjelaskan bahwa *marketing* yang bertugas dalam mencari mitra kerja. Sistem adanya mitra kerja di PT. Arofahmina ini berawal dari sistem travel lain yang diikuti sebelum Arofahmina berdiri sendiri. Yang mencari mitra adalah pihak *marketing* setelah itu mengisi MOU atau kontrak kerja mitra setelah itu ditangani langsung oleh pihak perusahaan di bagian administrasi.

Dalam menjadi mitra kerja, selain harus sungguh-sungguh dan memenuhi persyaratan juga terdapat beberapa prinsip yang harus dijalankan dalam hubungan suatu kemitraan. Adapun prinsip yang ada dalam suatu kemitraan adalah sebagai berikut:

**a. Kesetaraan (*equity*)**

Dalam suatu kesetaraan mitra kerja dengan perusahaan harus selalu merasa berdiri sama tinggi dan juga duduk sama rendah, karena diantara kedua pihak tersebut sama-sama saling membutuhkan dan saling menguntungkan, meskipun sebagian besar jama'ah yang diperoleh PT. Arofahmina bersumber dari adanya mitra kerja. Tetapi mitra kerja tidak pernah merasa tinggi atas hasil yang telah diperoleh, seperti pemaparan yang dijelaskan oleh responden satu yaitu

*“Kalo kedudukan sih tetap gak bisa disamakan karena memang sewaktu waktu manajemen perusahaan bisa memutuskan kerjasama menyalahi aturan.. (R1, 30/12/16)*

Dari pemaparan responden satu di atas, dapat dijelaskan bahwa kedudukan dalam organisasi tidak bisa disetarakan, karena sewaktu-waktu manajemen perusahaan bisa memutuskan kontrak kerja jika mitra kerja menyalahi aturan yang telah disepakati oleh mitra dan juga perusahaan.

Pemaparan selanjutnya yaitu dijelaskan oleh responden dua mengenai prinsip kesetaraan dalam organisasi yaitu *“Kalo kalo saya sih merasa kalo kita itu sama tidak meninggikan karena saya yang mendapat lebih itu tidak ada sih jadi saya pun saya lewat apa yang saya dapatkan saya berbagi, seperti ada mitra yang kesulitan closing itu sayaa ajarin dan saya bantu agar bisa closing.. (R2, 30/12/16)*

Dalam penjabaran di atas dapat dijelaskan bahwa dalam prinsip kesetaraan tidak harus merasa tinggi, karena mitra sudah mendapatkan jama'ah lebih. Jadi, sesama mitra kerja di PT. Arofahmina juga saling berbagi, seperti halnya jika terdapat mitra lain yang kesulitan dalam melakukan *closing* kepada calon jama'ahnya. Mitra lain membantu dengan cara mengajarkan bagaimana membuat jama'ah agar bisa tertarik untuk segera *closing*.

Pemaparan berikutnya yaitu pemaparan dari responden tiga mengenai prinsip kesetaraan yaitu *“jadi antara mitra karyawan dan direktur itu sama dan tidak ada bedanya..kita ketemu ya ngobrol terus sharing... (R3, 03/01/17)*



Dalam penjabaran di atas dapat dijelaskan bahwa antara mitra kerja dan juga Direktur utama memiliki kesetaraan yang sama dan tidak terdapat perbedaan. Dalam setiap pertemuan selalu berbincang-bincang dan *sharing* masalah mitra kerja. Jadi, terdapat kesetaraan antara mitra kerja dan juga direktur.

**b. Keterbukaan (*transparency*)**

Dalam prinsip kemitraan keterbukaan ini merupakan suatu prinsip yang harus dimiliki seorang mitra kerja. Jadi, dari masing-masing mitra harus selalu terbuka antara kelemahan dan kelebihan masing-masing anggota, agar anggota lain mengetahui. Tujuannya agar anggota lain mampu membantu menyelesaikan problem yang dialami. Hal tersebut ditujukan bukan karena menyombongkan diri, akan tetapi agar lebih saling memahami satu dengan yang lain sehingga tidak terdapat rasa saling mencurigai. Dengan adanya rasa saling keterbukaan, akan menimbulkan rasa saling melengkapai dan juga membantu antara *stakeholder* mitra kerja maupun perusahaan. Dalam PT. Arofahmina memang data apapun yang dibutuhkan oleh mitra kerja selalu diberikan personal kepada yang membutuhkan data, tetapi pihak PT. Arofahmina tidak langsung memberikan data kepada mitra kerja melainkan melalui PIC masing-masing mitra kerja, seperti yang dipaparkan oleh responden satu dan dua yaitu:

*“Kalo keterbukaan sih manajemen perusahaan tidak bisa dibuka ke sembarangan orang ya mbak.. akan tetapi segala informasi yang saya butuhkan maupun mitra lain*

























karyawan melainkan diberikan untuk mitra kerja. Pemberian insentif dihitung berdasarkan *closing* (jama'ah lunas membayar DP/uang muka). Pemberian insentif diberikan setiap satu bulan sekali kepada mitra kerja. Dalam pemberian insentif terdapat dua jenis insentif yaitu insentif berupa *fee* maupun *free*. Insentif *fee* sendiri berupa uang yakni mitra kerja mendapatkan Rp.750.000,- per jama'ah tergantung paket yang diambil oleh promo yang diberikan oleh perusahaan untuk mitra kerja, seperti mendapatkan gratis *tour* ke Pulau Lombok jika mendapatkan tujuh jama'ah dalam satu bulan, dan mendapatkan gratis umroh satu orang jika mendapatkan jama'ah dua puluh dalam satu tahun dan hal tersebut berlaku dalam kelipatan.

Seperti yang dijelaskan di atas, bahwa pemberian insentif harus sesuai dengan kinerja yang telah dilakukan, agar terdapat timbal balik yang saling menguntungkan antara mitra dan perusahaan. Dalam hal ini, pemberian insentif sangat menguntungkan bagi kedua pihak, perusahaan maupun mitra kerja. Keuntungan yang didapat perusahaan ialah mendapatkan jama'ah sebanyak- banyaknya dan mampu menunjang kinerja perusahaan itu sendiri, sedangkan untuk mitra kerja mendapatkan *fee* maupun *free* yang diperoleh sesuai dengan kinerja yang dilakukan. Dalam insentif terdapat dua jenis pemberian insentif yaitu:

































